



**GRÜNE
FRAKTION**
IM RAT DER STADT HERNE

GRÜNE FRAKTION HERNE • BAHNHOFSTR. 15A • 44623 HERNE

An die Vorsitzende des Ausschusses für Kultur & Bildung
Frau
Bettina Szelag
über Herrn Oberbürgermeister
Dr. Frank Dudda
Rathaus Herne

Fraktionsgeschäftsstelle

Bahnhofstr. 15 A
44623 Herne
Tel: +49 (2323) 951 000 3
fraktion@gruene-herne.de
www.gruene-herne.de

Herne, 01.02.2023

Antrag: Wiederaufstellung und Kennzeichnung der „Cubecrack“ Kunstwerke von HD Schrader

Sehr geehrte Frau Szelag,

die GRÜNE FRAKTION bittet Sie, die den folgenden Antrag in die Tagesordnung der kommenden Sitzung des Ausschusses für Kultur & Bildung am 23.02.2023 aufzunehmen.

Beschlussvorschlag:

Die Verwaltung wird beauftragt den abgebauten Cubecrack Nr. 4 von HD Schrader an gleicher Stelle auf dem Europaplatz wieder aufzustellen. Falls die Aufstellung an gleichem Ort nicht möglich sein sollte, bitten wir um Nachricht, warum dies nicht möglich sein soll. Falls an einer Aufstellung an anderer Stelle gedacht wird, muss unbedingt mit dem Künstler ein Einvernehmen über einen anderen Standort erzielt werden. Die Aufstellungsorte sind Teil des Gesamtkonzepts des 6-teiligen Kunstwerks.

Ferner sollen die Kunstwerke (alle 6 Cubecracks) mit dem Namen des Kunstwerks, des Jahres seiner Entstehung bzw. Installation, dem Namen des Künstlers sowie einer kurzen Beschreibung des 6-teiligen Kunstwerks an geeigneter Stelle in unmittelbarer Nähe der Kunstwerke erfolgen.

Zum Kontext:

1996 wurde der erste Cubecrack von 6 roten Stahlskulpturen von HD Schrader in Herne aufgestellt. Sie sind einerseits Teile eines Ganzen, andererseits geometrische Figuren von eigener Qualität. Die Orte der Aufstellung wurden bewusst gewählt und leiten als Wegmarken vom Schloss Strünkede über die Bahnhofstraße bis zu den Flottmannhallen.

Der Cubecrack 4 am Europaplatz ist an diesem Ort nicht mehr aufgestellt. Wahrscheinlich wurde er im Rahmen der Umbauarbeiten am Europaplatz abgebaut. Die Fertigstellung des Europaplatzes ist lange abgeschlossen. Es ist nicht ersichtlich, warum das Kunstwerk nicht wieder aufgestellt worden ist.

Mit freundlichen Grüßen

PETER LIEDTKE, Stadtverordneter